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Ao vigésimo dia do mês de junho do ano de dois mil e dezoito, às nove horas e treze 1 

minutos, de forma virtual por e-mail, sob convocação do Chefe do Departamento de 2 

Biociências - DBIO participaram os seguintes membros da Assembleia do DBIO: 3 

Alexandra Fernandes Pereira, Ana Carla Diógenes Suassuna Bezerra, Carlos Eduardo 4 

Alves Soares, Cecília Irene Perez Calabuig, Cristiano Queiroz de Albuquerque, 5 

Cristina Baldauf, Daniel Cunha Passos, Emanuelle Fontenele Rabelo, Emmanuel de 6 

Sousa Jereissati, Eveline de Almeida Ferreira, Fernanda Matias, Francisco Silvestre 7 

Brilhante Bezerra, Gustavo Henrique Gonzaga da Silva, Inês Xavier Martins, José Luis 8 

Costa Novaes, Josivânia Soares Pereira, Juliana Rocha Vaez, Leonardo Fernandes 9 

França, Leonardo Lelis de Macedo Costa, Luciana Vieira de Paiva, Marcicleide Lima 10 

da Silva, Maria do Socorro Ribeiro Freire Nunes Cacho, Michael Hrncir, Michele 11 

Dalvina Correia da Silva, Milena Wachlevski Machado, Raphaela Vasconcelos Gomes 12 

Barreto, Rodrigo Fernandes, Taffarel Melo Torres, Vitor de Oliveira Lunardi. Membros 13 

com Ausências Justificadas: Aline Fernanda Campagna Fernandes, Isadora Louise 14 

Alves da Costa Ribeiro Quintanas, Lidiane Leal Rocha. Membros ausentes sem 15 

justificativas: Darius Pukenis Tubelis, José Domingues Fontenele Neto, Leandro de 16 

Oliveira Furtado de Sousa, Marinalva Oliveira Freitas, Rodrigo Silva da Costa. Com a 17 

seguinte PAUTA:  18 

1. Atas da 1ª e 2ª Reuniões Ordinárias DBIO 2018; 19 

2. Apreciação e deliberação sobre o projeto de pesquisa: 20 

  PIA10014-2018 - AVALIAÇÃO DA COBERTURA E MONITORAMENTO DO 21 

BRANQUEAMENTO DO CORAL Siderastrea stellata (Verril, 1868) 22 

(CNIDARIA:SCLERACTINIA) NA PRAIA DE UPANEMA- RN. 23 

3. Apreciação e deliberação sobre os projetos de extensão: 24 

 Ciência para Todos no Semiárido Potiguar - PROGRAMA DE CAPACITAÇÃO 25 

DE PROFESSORES – Município de Mossoró 2"; 26 

 I Mostra de Método de Ensino em Botânica: Pesquisa Científica; 27 

 Introdução à Fotografia Científica Ambiental; 28 

 I SIMPÓSIO DE ECOLOGIA E CONSERVAÇÃO DO SEMIÁRIDO: 29 

VIVENCIADO E INTEGRANDO CONHECIMENTO AO SEMIÁRIDO. 30 

 31 
 32 

Professor Lívio Carvalho de Figueiredo deu início a reunião virtual por e-mail, deixando 33 

aberto para discussões e para que cada um deixasse o seu voto. PONTO 01: 34 

Professor Carlos Eduardo Alves Soares lembra que esteve ausente da segunda 35 

reunião ordinária, mas que estava devidamente afastado em missão de trabalho 36 

institucional e solicita a inclusão de seu nome entre os membros com ausência 37 

justificada no texto da ata. Professora Cristina Baldauf pede a inclusão de seu nome 38 

na lista dos presentes no cabeçalho da ata da primeira reunião. Professora Raphaela 39 
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Vasconcelos Gomes Barreto pede a alteração da palavra colegiado para assembleia, 40 

na linha cinquenta e oito da ata da primeira reunião. Professora Luciana Vieira de 41 

Paiva diz ter considerações a fazer e pede, se for possível que se envie o documento 42 

em word para correção. E ainda, sugere que se coloquem os nomes dos professores 43 

que justificaram as ausências. Professor Lívio Carvalho de Figueiredo responde que 44 

tentou evitar uma versão editável com medo de perder o controle das versões 45 

corrigidas, mas explica que criou versões no Google Docs para que posteriormente 46 

fosse convertido para versão permanente. As atas são aprovadas com uma 47 

abstenção. Professor Lívio Carvalho de Figueiredo solicita a inclusão na pauta de um 48 

quarto ponto que é: Apreciação e deliberação sobre programa geral de disciplina: 49 

Elaboração e Redação de Textos Científicos do PPG em Ecologia e Conservação. 50 

Professora Marcicleide Lima da Silva explica que a inclusão de pontos de pauta só 51 

pode ser feita antes do inicio da exposição de votos e não depois, pois quem já votou 52 

pode não perceber a inclusão de novo ponto e ficar sem expor sua opinião. Mas 53 

reitera que como é a primeira versão de uma reunião virtual não se oporia a inclusão 54 

do ponto de pauta. Professor Taffarel Melo Torres questiona se é possível a inclusão 55 

de ponto de pauta em reuniões extraordinárias, pois antes não era possível. Professor 56 

Carlos Eduardo Alves Soares concorda com a professora Marcicleide Lima da Silva e 57 

também compartilha da mesma dúvida do professor Taffarel Melo Torres, mas diz que 58 

se for possível à inserção de pontos de pauta, vota favorável. Professor Lívio Carvalho 59 

de Figueiredo responde que segundo a resolução CONSUNI/UFERSA N° 12/2017, 60 

que dispõe sobre o funcionamento dos centros e departamento, não se pode solicitar 61 

inclusão de pauta durante o início da reunião. Diz que oi um equívoco da sua parte, 62 

pois não percebeu quer era uma reunião extraordinária. E devido ao fato de ser a 63 

primeira experiência neste formato de reunião, sabe que podem ocorrer alguns erros e 64 

tropeços. E como nossa a pauta não é polêmica, espera que não seja precise anular a 65 

inserção do ponto 4, pois acredita que não prejudicará o desenrolar da reunião. 66 

Professor Taffarel Melo Torres acredita que quando houve o pedido de inclusão do 67 

ponto ainda não havia tido o inicio da reunião, então concorda que se possa deixar o 68 

ponto. Professora Milena Wachlevski Machado solicita a exclusão do ponto de pauta 69 

4, pois a Resolução CONSUNI/UFERSA N° 12/2017 dispõe que não é permitida a 70 

inclusão de pontos de pauta em reuniões extraordinárias. "Proibidas as inclusões na 71 

pauta e discussão de outras ocorrências, no caso de reuniões extraordinárias". Com 72 

isso, regimentalmente não se pode aceitar a inclusão deste ponto de pauta, 73 

independente da votação favorável dos participantes. E, como algumas pessoas já 74 

haviam manifestado seus votos sobre os pontos de pauta iniciais, a reunião já havia 75 

sido iniciada. No e-mail convocatório não há especificação do horário de inicio da 76 

reunião, apenas a data. Professor Leonardo Fernandes França também comenta 77 

sobre a resolução CONSUNI/UFERSA 012/2017 e diz ser proibida a inclusão de ponto 78 

de pauta em reunião extraordinária. Professores Taffarel Melo Torres retira seu voto 79 

favorável ao ponto 4. Professor Lívio Carvalho de Figueiredo diz que levando em 80 

consideração que foi um erro seu que possibilitou a solicitação de inclusão de ponto 81 

de pauta, informa que esse ponto deverá ser desconsiderado, pois estará ferindo o 82 

que rege o Art. 12 § 6º inciso II da Resolução CONSUNI/UFERSA 012/2017. 83 
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Portanto, todas as considerações/votações sobre o ponto 4 serão desconsideradas e o 84 

mesmo deverá ser incluído em uma próxima reunião. PONTO 02: Professora Inês 85 

Xavier Martins questiona sobre o restante do projeto e diz que seria importante o 86 

anexo da integra, mas vota favorável, pois já conhece o projeto. Professora Milena 87 

Wachlevski Machado faz o mesmo questionamento e solicita o envio do projeto por 88 

email para que todos os participantes pudessem votar tendo acesso ao projeto 89 

completo. Professor Lívio de Carvalho Figueiredo responde que sobre o restante do 90 

projeto do ponto 1, como os projetos foram "aprovados ad referendum" por solicitação 91 

da PROPPG para não prejudicar o processo do PIBIC este ano, depois que o projeto é 92 

aprovado a chefia não tem mais acesso a seu conteúdo completo, o que ocorre para 93 

as ações de extensão. Dessa forma, só conseguiu o que já está disponibilizado pela 94 

PROPPG. Votação: projeto aprovado com quatro abstenções. PONTO 03: Professor 95 

Daniel Cunha Passos esclarece que não é membro da equipe do projeto I SIMPÓSIO 96 

DE ECOLOGIA E CONSERVAÇÃO DO SEMIÁRIDO. Diz ainda que não participou da 97 

construção do mesmo, que nem sequer conhecia seu conteúdo detalhado até o 98 

presente momento. Apenas encorajou os discentes do Programa de Pós-Graduação 99 

em Ecologia e Conservação e do Curso de Graduação em Ecologia a se unirem e 100 

concorrerem ao edital de apoio a eventos da PROEC numa proposta unificada, já que 101 

ambos tinham a intenção de promover um evento. Inclusive, que recebeu convites 102 

para ser palestrante e facilitador de um mini-curso no evento, mas não que foi 103 

consultado ou sequer informado sobre estar vinculado como vice-coordenador do 104 

mesmo. Conclui dizendo que não é contra a aprovação de nenhum dos referidos 105 

projetos de extensão, mas pede para remover seu nome da equipe do projeto “I 106 

Simpósio De Ecologia E Conservação Do Semiárido”, o professor pede para 107 

mencionar que seu voto é favorável após as devidas correções mencionadas. 108 

Professor Leonardo Fernandes França acredita ser grave a questão levantada pelo 109 

professor Daniel Cunha Passos, de ter o nome incluído em um projeto de extensão o 110 

qual ele não participou. Diz que isso precisa ser explicado e o projeto não pode seguir 111 

para próximas instancias com o nome do referido professor. Professora Emanuelle 112 

Fontenele Rabelo responde que o acontecido foi um equívoco e que será resolvido. 113 

Será retirado o nome do professor Daniel Cunha Passos. Votação: projetos são 114 

aprovados com duas abstenções. OUTRAS OCORRÊNCIAS: professor Emmanuel de 115 

Sousa Jereissati faz uma sugestão para as reuniões eletrônicas. Pensa que seria 116 

melhor que fossem enviados comentários apenas de quem tem alguma consideração 117 

a fazer a respeito de algum dos pontos de pauta, pois isso facilitaria para quem 118 

organiza a reunião e também facilitaria para todos que estão acompanhando. Os votos 119 

seriam apreciados após o período de considerações como consta no e-mail enviado 120 

pela chefia do DBIO (ao final do prazo de considerações, todos os membros poderão 121 

votar e os votos serão contabilizados e constarão em ata que será apreciada na 122 

próxima reunião). Salientar ainda que essa é apenas uma sugestão que faz de 123 

maneira respeitosa e que não representa a opinião da chefia do departamento. 124 

Professor Lívio de Carvalho Figueiredo completa dizendo que o planejado seria que 125 

tivesse um dia para considerações e após, um dia para votações. Mas como muitos 126 

incluíram seus votos no primeiro dia ele achou que poderia continuar a reunião sem 127 
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maiores consequências. Professor Lívio de Carvalho Figueiredo finaliza a reunião 128 

dizendo que as correções nas atas serão realizadas de acordo com as sugestões. E 129 

os votos serão contabilizados e o resultado postado em resposta a esse email. 130 

Professor Lívio de Carvalho Figueiredo agradeceu aos participantes e encerra a 131 

reunião no dia vinte e dois de junho de dois mil e dezoito às vinte horas e dois 132 

minutos. Para constar, eu, Lisiane Nunes Limeira, Assistente em Administração do 133 

DBIO lavrei a ata desta reunião, cuja lista de presença será publicada na página do 134 

departamento. 135 


